

## ★ 金聖寿の活動

本籍を慶尚密陽郡府北面春化里においた金聖寿(別名 金芝江, 朱烈)は1922年中國廣東に渡り、1926年9月に廣東黃浦軍事政治學校歩兵科に入學して、同年義烈團に入団した。1928年8月には在中國朝鮮無政府主義者連盟に加入了。

1930年12月に楊汝舟、莊麒俊、吳冕植などと共に金聖寿は天津にいる李會來の寓居に集まり運動資金獲得について熟議した末に、日本租界内の正寔銀行を襲撃し3千余円を奪収した。

同年12月頃に上海に集結した柳子明、鄭華岩、白貞基、李康勲、嚴舜奉、吳冕植、元心昌、朴基成、李容俊などは在中國朝鮮無政府主義者連盟を南華韓人青年連盟という戰時体制に改編した。

1933年12月15日有百公使暗殺未遂事件に関与したが、白貞基、李康勲、元心昌が逮捕される時、彼は無事に逃げることができた。

金聖寿は1937年1月17日日本領事館警察に逮捕され、4月16日上海から仁川に入港した平安丸で押送され、海州地方法院で長1回取調を受けた後起訴され18年の刑を受けた。

西大内刑務所で服役9年の後の8月15日出獄した。

当時の国内新聞は次のように報道している。

「(前略) 金聖寿(37才)は去る1月17日上海領事館警察署によって逮捕されている。本籍を慶南密陽に置き、22才の時、広東に渡り、昭和3年(1928)8月頃から無政府主義者となった。白貞基、金圭喜、鄭華岩、柳子明、鄭海里、楊汝舟、吳冕植、李達、嚴舜奉、李圭虎、元心昌、李康勲らと同志となり、南華韓人青年連盟或は有吉公使暗殺の陰謀団 黒色恐怖団、猛血団(血盟団)などの名称で當時世間を肝胆からふるえ上がらせた者で、昨年海州地方法院で吳冕植外2・3名は死刑の判決を受けたが、その経過を聞けば、昭和8年(1933)3月頃に前記金聖寿は元心昌、白貞基、李康勲らと共に謀して暴弾と拳銃を持て上海市内武昌路中国人料理店で有吉公使を暗殺したが、发觉して金聖寿だけは逃走して3名は直ちに逮捕された。その外にも親日派朝鮮人を暗殺するなど種々のテロ行為があった。」

1937.4.16 每日申報

### ★ 李容俊の活動

李容俊(1905年生)は本籍を忠北堤川郡鳳陽面院朴里366番地においに、千里茅、千里秋、馬連盟、田野茅、盧子英、林原植、李東俊、陳為人など色々な別名を持ち、1930年に奉天に亡命して以来、中國各地を転々としながら活動を継続した。

1931年5月に李会崇、柳子明、鄭華岩の勧誘で南華韓人青年連盟に加入して、同年12月白貞基の勧誘に従い朝鮮人、中国人(董均実、王亞樵)、日本人(佐野一郎)などで組織された抗日救國連盟(別名黒色恐怖団)に加盟した。彼自身、1932年に玄朱燮、安佑生(安泰根の息子)、安重根の甥)、釜山房、李向有(鍾鳳)などを同連盟に加入させた。

1932年10月北京から上海に来た柳絮(基石)は、泉州で中國人同志秦望山が運動資金8千円を提供したという事実とあわせて、これから先北中国で展開しようとする抗日戦争計画を明らかにした。同年11月李容俊と元心昌はこれに賛同し柳基石、柳基文兄弟と共に北京に行つた。北京民国大学朝鮮人学生アナキストグループの丁采東、吳南基などと北京での行動を協議したが、思い通りにならず同年12月に天津に行った。13日頃に投弾対象を天津駐宅日本軍兵営、天津日本領事館官邸及び清日汽船船舶と決め、16日午後6時30分、柳基石は兵営に、李容俊は官邸に、柳基文は船舶に投弾し、天津市内を騒動がせた。

元心昌は上海同志達との連絡責任を受けていた。

1933年6月下旬頃上海に帰った李容俊は鄭允玉(華岩)、李二德(李達)、林基成らと協議して運動資金のため元昌公司を襲撃した。

当時の国内新聞は李容俊に廻し次のように報道している。

「(前略) 李容俊は去る昭和7年(1932)4月29日上海新(虹口)公園で挙行された天長節慶祝式場で爆弾を投げた事件(尹奉吉事件)と昭和8年(1933)有吉公使暗殺未遂事件の連累者として指名手配中であったが、去る12日北京に潜入したという情報を受けた北京

領事館警察署は特別捜査隊を組織し木も漏らさぬ捜査網を張ったところ、12月18日午前3時に北京で胡同方向に通り過ぎて行くのを、後をつけていた捜査隊が発見して大格闘の結果逮捕した。

李容俊は大正11年(1922)3月に本籍地で私立普通学校を卒業して京城中央高校普通科に入學したが中退して、再び某公立高等普通学校5学年に編入し大正14年(1925)3月に卒業した。彼の家庭には実兄李容兌 外5兄弟があり約6万円の不動産がある。中等學校を卒業した彼は社会科学を研究しようと新聞雑誌を見、大杉栄事件と朴烈事件に感じたところがあり、大杉栄翻訳のクロネッケ全集を愛読する間に無政府主義に共鳴するようになつた。その後新幹会の中心人物として秘密に活動したが、昭和5年(1930)10月に自分の家の稻を賣て旅費を作り奉天に行き、OO新聞奉天支局勤務員となつて潜行運動に同志糾合に力を入れ、昭和6年(1931)2月に天津を経て北京に潜入し、當時北京大學在學中のアキス学生連と交遊していくに元勲(心昌)と同宿しながら思想研究に没頭して同年4月中旬頃上海にいる無政府主義秘密結社南華韓人青年連盟が發行したパンフレットを読んで感動し、同年5月に元勲と共に上海に行き同連盟に加盟し極秘密に満州事変當時不隠宣伝をしていった。昭和7年(1932)2月に上海事変が起るや、元勲と共に無錫に避難したが、同年4月に南華韓人青年連盟柳子明の招きを受けて上海仏租界白鷗波の家に集まり4月29日天長節慶祝式場で白川太洋以下高官達を暗殺する計画を立て李容俊が実行者と決つたが、実行準備の事情から金九一派に実行をまかせた。同年5月上旬には上海で抗日戦に惨敗し、蘇州に根拠を移した十九路軍補充兵募集に力の限り尽し約24名を集めて自己も参加し主義宣伝と同志獲得に力を入れたが、国民政府に反対するという嫌疑で蒋介石に解散させられた。同年11月には泉州のアキストム中心以物秦望山が提供した7千円を持って同月16日北京を経て天津に行き柳基石と密議して川越紗領事が官邸に帰つてくる時期を見ながら火薬を投げた足で再び上海に行つた。昭和8年(1933)3月に上海仏租界拉都路白鷗波宅に8名が集まり、3月17日夜上海共同租界武昌路松江春という料理店で有吉公使が中國要人たちを招待するという情報を聞き大型爆弾2個と拳銃2丁を持て松江春に潜入しようとしたが上海領事館警察に発覚され、2名は現場で捕えられ李容俊は逃亡したが、その後昭和14年(1939)1月18日北京で捕えられた。(1939.1.31 東亜日報)

李容俊は1940年11月19日京城地方法院で治安維持法違反罪を適用し5年の刑の言渡しを受けた。

### 李容俊の判決文(昭和14年 刑控 第1015号)

#### 判決

本籍 忠北提川 郡 鳳陽面 院朴里 366

住所 喜慶川 市 西京杭井 3号

無職 田理芳、千里芳 本名 李容俊 34才

この者に関する治安維持法違反等被告事件に対し朝鮮総督府検事 杉本覺一の開与

で審理を遂行して次のように判決した。

### 主文

被告人を懲役5年に処する。

未決拘留日数中420日を本刑に算入する。

訴訟費用は全て被告人の負担とする。

### 理由

被告人は大正14年3月忠北道 제천公立普通学校を卒業した後、約1年間 同道 제천郡 嵩陽面事務所に臨事職員として勤務したが、前記本籍地で農業をしていた。しかし昭和5年10月仕事を失なり他に就職する目的で봉천、天津を経由して昭和6年2月下旬頃北京に至り同地で無政府主義者元心昌と互いに知り合はれになった。ここで同人の指導と感化及びクロポトキンの“青年に訴う”という書籍などこの方面に關係する書籍を探読し無政府主義に其鳴した。結局同年5月初旬頃元心昌の勧誘により同主義運動に従事することを決定してこれにより同人と共に上海に行つたものである。

第1. 昭和6年5月15日頃当時の居住地であるフランス租界菜市路氏名未詳の中国人の家で李会榮、柳興湜、鄭鍾華の勧誘により南華韓人青年連盟が革命手段により最初朝鮮を日本帝国主義から離脱させ朝鮮に私有財産制度を否認し無政府主義社会を建設して漸次これを全世界に広げゆくようにする目的で上海方面に居住する朝鮮人無政府主義者により組織された秘密結社であることを知りながら元心昌と共にこれに加入した。同年12月頃には連盟の実行部員となって革命的行動を担当した。

第2. 昭和6年12月上旬頃上海仏租界福履理路資敬坊某タバコ店2階で白鷗派(=白貞基)により次のような勧誘を受けた。黒色恐怖団は日本の立憲君主制など一切の権力を排撃して私有財産制度を否認しながら全世界に真に自由平等の無政府主義社会建設をその目的とする。その促進のため手段方法は選ばず、暗殺、掠奪、破壊などのテロ行動の使命を帯びて、上海方面の中国人、朝鮮人、日本人無政府主義者により組織された秘密結社への加入を勧められ、これに加入了。

### 第3 前記青年連盟の目的遂行により

(1) 昭和7年頃上海フランス租界ラスモ院で玄永燮、安佑生に、また同年8月中旬頃には同租界の同人の当時の住居で劉山房(=別名)に、昭和14年4月末頃には同租界新新里所在の当時の住居で李鐘鳳に各自前述したところの連盟の目的を説明して加入を勧め同人らを同連盟に加入了。

(2) 昭和6年12月上旬頃上海フランス租界賢西路平原坊の当時の住居で白貞基、嚴舜奉、金聖秀ら3名と会合し、白貞基の提案に従い前記連盟の資金調達のため同租界羅斐德路で交易商兼果物商を経営する朝鮮人李明燮の家を襲撃し同人を脅迫して金品を強奪することを共謀した。



同人の他に元心昌、李圭虎、吳冕植、嚴舜奉、金聖秀、鄭允玉、李二德、李守鉉、鄭鍾華(海理)、鄭致和(許烈秋)などと会合して、元心昌の情報提供による“在中国日本公使有吉明は荒木陸軍大臣の密命により蔣介石を4000万ウォンで買収し滿州を放棄させまた熱河で無抵抗をとらせる目的で中国に渡り、その交渉が2月中旬に成立する見込みなので近日帰国の予定である。同公使がこの報告を終え再び中国に来れば時局は急変し、我々無政府主義者は十中八九その足場を失うことになるから、同公使を暗殺してしまわなければならぬ。”という内容に接して以上の会合人員らは有吉公使を暗殺することを謀議した。その翌日、同くらが抽選した結果、白貞基、李康勲、兩人は爆弾及び拳銃を使用し、同公使の暗殺執行を担当することとし、同月17日上海共同租界文路六三亭で有吉公使送別会が開催されるという情報を入手して同公使の自動車に爆弾を投げることを決意した。

同日午後9時頃、白貞基、李康勲は爆弾及び拳銃を各々1丁ずつ携帯して元心昌と共に六三亭付近の中国料理店松江春で待機して爆弾で有吉公使を暗殺しようとしたが、同人ら3名が暗殺を果たす前に逮捕され、その目的を遂行できず、殺人未遂をなしたものである。

前記行為のうち、同種の行為は罪の継続で出て来たものである。

証拠を考察するに前記判示の全ての記載事実のうち、判示第1の事実は被告人の当法廷での判示の通りの内容の供述により、これを認定することができ、判示第2の事実は当法廷で被告人がこれを否認して、黒色恐怖団は南華韓人青年連盟実行部の別名に過ぎないと弁論した。しかし被告人に対する第2回予審訊問調書中、同人の供述で黒色恐怖団は判示と同じ目的で組織された秘密結社で、判示時期に判示場所で白貞基の勧誘により李圭虎という者と共に加入したという意味の記載があった。また証拠12号刑事記載(第1 地方裁判所、昭和8年オ47号、オ56号)中のオ1回公判調書における白貞基の供述で昭和6年11月頃、自分と華均実、王亞樵及び佐野一郎の4名で黒色恐怖団を組織したが、その目的は判示と同じという意味の内容記載がある。総合に見れば、黒色恐怖団は南華韓人青年連盟とは別の個の結社として、被告人は同団が判示と同じ目的を持ったことを知りながらも、これに加入了としたことを認定するに十分であるから弁論は拒否されなければならない。

判示第3の(1)の事実は被告人が当法廷で判示と同じ内容の供述によりこれを認定し、判示第3の(2)の事実は被告人の当法廷での判示と同内容の供述と共に慶來に対する訊問調書中、同人の供述で判示と符合する被害頃末の記載があることなどを総合し、これを認定する。判示第3の(3)の事実は被告人の当法廷での供述によりこれを認定する。

判示第4の(1)の事実は黒色恐怖団の目的遂行によることを除外したことと、被告人が当法廷で判示と同じ内容の供述によって結社の目的遂行による点は、被告人に対する予審訊問調書(オ3、4回)中、同人の供述で各判示と同じ内容の供述記載があるので認定できる。犯の継続の点は短期間に同種行為を反復累行した事実に照らして、これを認定できるため、判示事実は全てその証明が充分である。

法律に照らしてみると、判示行為のうち國体變革を目的とした結社に加入した者は治安維持法第1項 刑法第55条に該当し、私有財產制度否認を目的とした結社に加入した者は、治安維持法第2項 第2項、刑法第55条に該当する。また強盗の行為は刑法第236条第1項 第60条に、治安を妨害する目的で爆発物を使用した者は爆発物取締罰則第1条、刑法第60条に該当し、人の身体を害する目的で爆発物を使用しようとしたが未然した点は爆発物取締罰則第2条、刑法第60条に該当する。殺人予備の者は刑法第201条、第199条、第60条に各々該当するが、爆発物取締罰則違反の行為は連続犯となるので刑法第55条、第10条に準じて重い同罰則第1条の罪を選択する。また目的遂行行為を含むた1個の結社加入が数個の罪名に抵触する場合に該当するので、刑法第54条第1項前段、第10条に準じて最も重い爆発物取締罰則第1条の罪の刑により処罰する。

所定量刑中有期懲役刑を選択して、あわせて情状を酌量する点があるので刑法第66条、第71条、第68条第3号により酌量減輕をした刑期範囲内で被告を懲役5年に処する。

同法第21条に準じて未決拘留日数中、420日を本刑に算入し、刑事訴訟法第237条第1項により訴訟費用は全部被告人が負担することとして、主文とおり判決する。

昭和15年11月19日

京城地方法院 刑事第2部

裁判長 朝鮮總督府 刑事 釜屋 英介

・南華韓人青年連盟員 林清彩の判決文 (昭和14年 刑控 第1015号)

本籍未詳

住所 京城府 紅把町 10番地6号

無職 朴清彩 31才 / 外患

上記の者に対する治安維持法違反、強盗幇助 該当被告事件につき朝鮮總督府検事平石林の開きで審理判決をした結果は次のとおりとする

主文

被告人を懲役7年に処する

理由

被告は明治42年ソビエト連邦ブレヒトリツク付近の 신한촌 で出生し大正8年両親について上海へ引越し、同地所在のフランス人経営による天主教会セセビアカレッジの小学校及び中等部を卒業して昭和4年9月同地所在米国人運営の復旦大学に入学、商科3学年の時中途退学した。

昭和5年7月頃から南華韓人青年連盟員である安宇生、鄭允玉、柳子明と交遊しながら同人の指導強化と左翼文献の探読により無政府主義に其鳴し始めた。

結局、同年12月20日頃 上海フランス租界 西支路 新新里 南華韓人青年連盟本部で、同連盟の革命手段により朝鮮をいわゆる日本帝国の圧迫から離脱させ独立し、日本帝国の君主制を撤廃して私有財産制度を否認し無政府主義社会を実現する目的で組織された結社であること

を知りながらここに加入した。

昭和7年11月強盗罪により長崎 地方裁判所で懲役5年に処せられ、昭和11年8月出所したが、出所後再び上海に逃亡した。

被告はその後も連盟を脱退することなく、同連盟員である鄭海里、李鍾鳳(=何有)などと種々会合して同地の情報など同連盟の拡大強化に關し協議を重ねた。

そのうち、昭和11年11月18日頃 鄭海里から連盟の資金が乏しくなり連盟員達の生活も苦しくなってきたので、親日朝鮮人でハロイン、アヘン密売により暴利をむさぼる韓奎泳を不意打ちと考へた。その計画は、韓奎泳から金品を奪取し、連盟資金に充當するため、その家に行き同家の構造と付近の状況を調査して、付近の模様の図案を作成するよう依頼された。

被告はこれを承知し、同月21日頃の夜に、遠慮の要らない親しい間柄にある朴滿道の案内を受けて上海フランス租界環龍路、韓奎泳の家に行き同家で同夫婦と麻雀をする間に秘密のうちにその家の構造と出入口付近の状況などを調査して、同月23日頃自宅で韓奎泳の家の構造図面1通を作成した。同日夜これを上海フランス租界霞飛路老街湾道路上で鄭海里にそれを交付し、韓奎泳の家族状況などを詳しく述べて報告した。

昭和12年1月22日午前8時頃 鄭海里、李鍾鳳、外4名が韓奎泳の家に潜入り、同人及びその家族らに拳銃と短刀をつきつけ脅迫し、同人所有の中国銀行券800ウォンとハロイン2ウォン(市価400ウォン)を強奪し、その犯行を幇助すると同時に同連盟の目的遂行による行為を行った。

第2 昭和12年10月18日頃から被告は上海共同租界静安寺路所在のカルトンカフェで会計に雇用されていたところ、日中事変勃発後、上海、南京などに居住する朝鮮人民族主義者と無政府主義者を糾合し組織された 南華韓人青年連盟 と連絡のある韓人青年連盟員 金真浩と共に、この暴力団体の目的は日本軍の動静機密の探知と親日朝鮮人、中国人の暗殺であったが、同年11月14日頃と同月16日頃 2回にわたり被告と上海フランス租界フランス公園で会合した。この時、同人がカルトンカフェ及びその他付近のカフェに入れる日本軍の武官及び日本軍の特務機関に勤務する朝鮮人職員の部下である親日韓、中國人の氏名及び行動を探知すると同時に、同人らが一杯飲み屋である談話を通じて日本軍の機密を探知して金玄洙を通じて自分に通報するよう頼まれ、これを承知した。また、言うまでもなく同人と敵軍人中華民国のために活動をするように種々謀議した。

以上の事実はすべて被告の当法廷での判示と同じ趣旨の供述によるもので本人もこれを認定した。また昭和7年11月16日長崎 地方裁判所で強盗罪により懲役5年を受け昭和9年恩赦で懲役3年9ヶ月と減刑され執行を終えたことは、被告の当法廷でのその意味の供述により認定したものである。

法律に照らしてみて、被告の判示中の行為のうち 団体の変革を目的とした結社に入り目的遂行の行為をした点は治安維持法第1条第1項後段に、私有財産制度の否認を目的とした結社に加入して、その目的を遂行した点は同法第1条第2項に、強盗幇助は刑法第236

条第1項、第62条第1項に該当する。そして判示第2の行為は同法第88条、第85条第1項に各々該当するが、以上2つの各々の行為は1個の行為で数々個の罪名に抵触するところであるから同法第54条第1項前段、第10条に準じて最も重い強盜幇助罪の刑に従う。しかし以上はすべて在犯に關係するので、同法第56条、第57条また強盜幇助罪に関する同法第14条を除いたうえで各々法定の過重にして強盜幇助罪に関する同法第63条、第68条第3項に準じて法定の減刑をする。また以上の罪は同法第45条前段の併合罪となるから同法第47条、第10条により重い外患の罪刑を、同法第14条の法定の加重をした刑期範囲内で、被告人を懲役7年に処することとし、主文のとおり決定する。

昭和14年9月29日

京城地方法院 刑事第2部

裁判長 朝鮮総督府判事 釜谷 英介